



***Contigo, conmigo, con todas las personas***

### **Misión**

El Proyecto “Santiago Inclusivo” tiene el propósito de contribuir al empoderamiento y la participación de las personas con discapacidad, sus familias y las mujeres, en el desarrollo socioeconómico del oriente cubano, a través de la promoción de oportunidades sostenibles de inserción socio-laboral, mediante el fortalecimiento de sus capacidades y de las asociaciones del sector público que colaboran.

El Proyecto tiene una duración de tres años, alcanzará el municipio Santiago de Cuba y un desarrollo en siete Consejos Populares con extensión a uno más, de los cuales son urbanos (4): José María Heredia, Los Maceo, Guillermon Moncada y el Distrito José Martí – Norte, así como los semiurbanos (3) El Caney, Abel Santamaría y Haydeé Santamaría, donde existe una elevada concentración de personas con discapacidad y de mujeres dentro del núcleo familiar, con edad laboral y sin empleo. En estas zonas existen diversas oportunidades tales como escuelas primarias de la enseñanza especial, talleres para personas con discapacidad y disímiles unidades de los servicios, la industria y la agricultura con posibilidades de empleo.



## Visión

La limitada capacidad de las organizaciones de la sociedad civil y las entidades públicas locales para generar servicios inclusivos y programas integrados de apoyo a la inserción socio laboral de las personas con discapacidad, las restringidas oportunidades y de competencia, la presencia de mujeres en esos núcleos familiares, la sobreprotección y/o desvalorización, así como la baja empleabilidad de las personas con discapacidad en el municipio, son las principales causas que atenta contra la calidad de vida y la adecuada participación en la vida socioeconómica del municipio de estas personas.



Se ha seleccionado el municipio Santiago de Cuba por su prioridad para el país, por su alta vulnerabilidad, poseer una elevada tasa de personas con discapacidad, contar con organizaciones ya familiarizadas con estas experiencias y existir una voluntad transformadora por parte del gobierno en el territorio.



### **Actores**

Los principales actores del proyecto son: Asociación Cubana de Limitados Físico Motores (ACLIFIM), Asociación Nacional del Ciego (ANCI), Asociación Nacional de Sordos de Cuba (ANSOC), Asociación Nacional de Economistas de Cuba (ANEC), Asociación Cubana de Producción Animal (ACPA), Asociación Cubana de Técnicos Agrícolas y Forestales (ACTAF), Federación de Mujeres Cubanas (FMC), Comité de Defensa de la Revolución (CDR), Unión de Jóvenes Comunistas (UJC), Ministerio de Trabajo y Seguridad Social (MTSS), Ministerio de Educación (MINED), Ministerio de Salud Pública (MINSAP), , la Asamblea Municipal del Poder Popular y el Gobierno Provincial, así como entidades empleadoras y los medios de comunicación masiva. Pueden contribuir al proyecto además la Central de Trabajadores de Cuba (CTC), Federación de la Enseñanza Media (FEEM) y Federación de Estudiantes Universitarios (FEU).



## **Introducción**

El Proyecto “Santiago Inclusivo”, cuya contraparte oficial es el Gobierno de Santiago de Cuba y será ejecutado por la Dirección Provincial de Trabajo y Seguridad Social, es auspiciado por la Organización no Gubernamental Humanity & Inclusion (HI), quien por mediación de los fondos de la Dirección General de Cooperación al Desarrollo y la Ayuda Humanitaria del Gobierno de Bélgica (DGD), se propone cumplimentar los objetivos propuestos.

Humanity & Inclusion está presente en Cuba desde 1998 donde se ha fortalecido por su larga experiencia y muy buena aceptación. El trabajo sostenido en diferentes regiones del país, ha permitido a la organización establecer excelentes relaciones de trabajo con sus contrapartes nacionales, que son las tres asociaciones de personas con discapacidad: ACLIFIN, ANCI y ANSOC, y con diferentes ministerios y sus entidades locales.

En el país existen leyes, decretos leyes y disposiciones para la atención a las personas con discapacidad, y en este sentido el proyecto “Santiago Inclusivo” complementa y apoya lo que se realiza en el marco del Plan de Acción Nacional para la Atención a las Personas con Discapacidad, en coordinación con el MTSS. El proyecto apoya los programas nacionales para las dichas personas a través del fomento de oportunidades, la participación, autonomía y calidad de vida de las mismas, al cual se agrega el enfoque de género y derechos de la mujer.

En el último censo realizado en el país en el 2012, en Santiago de Cuba las personas con discapacidad representan el 3,8% de la población local, constituyendo una de las tasas más altas del país. Según datos de las Asociaciones ACLIFIM, ANCI y ANSOC en Santiago de Cuba, el 40% de estas personas en edad laboral trabajan, de los cuales el 81% lo hace en el sector estatal, el 3,3% en el sector no estatal y el 7,3 en el sector cooperativo. El 59% de las

mujeres jefas de hogar están desvinculadas laboralmente.

